

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXX.—Número 7.604

Segovia. — Miércoles 17 de Septiembre de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

Asuntos del día

JUICIOS DE LA PRENSA. COMENTARIOS

Política alemana. Los dos extremos

Las elecciones alemanas habrán producido sorpresa en el mundo entero. Nadie podía prever el resultado. Era fácil, ciertamente, para los entendedidos, predecir que el triunfo principal correspondía a los racistas y a los comunistas y que el partido del Centro obtendría muy buena votación; pero nadie se aproximaba, ni con mucho, a la cifra que han dado las urnas: los comunistas ganan 23 millones y los racistas pasan de 12 a 14 millones. En cuanto al Centro, gana seis millones y más de 400.000 votos, lo cual, dadas las condiciones en que se ha dado la lucha, representa un éxito brillante.

Téngase presente para apreciar la significación del triunfo que la mayoría electoral alemana puede considerarse perfecta. Por lo tanto, el resultado es un balance de las ideas, de los sentimientos, de las pasiones, que agitan al pueblo en el momento de la elección; es una fotografía fiel del estado psicológico de Alemania en un día determinado. Y las elecciones del domingo proclaman, primero, la derrota de los partidos medios. Los grupos moderados, de ideología más o menos oportunista y acomodaticia, han sido barridos. En cambio, resultan triunfantes los partidos de ideología más definida y más clara y de tendencias radicales.

Todo esto crea, de momento, en Alemania una situación difícil. Se puede augurar una vida breve y azarosa al nuevo Parlamento. Contribuirá a hacerle la existencia punto menos que imposible esos 183 diputados que reúnen entre comunistas y racistas, enemigos de las instituciones parlamentarias, acostumbrados al empleo de armas de toda clase para alterar el curso normal de la política. No se advierte más salida que un Gobierno a base de la coalición de los socialistas y el Centro, coalición ya formalizada otras veces para los mismos fines; pero más difícil y más precaria hoy.

Claro está que, por ahora, nada puede prever una solución catastrófica que altere gravemente la vida interior de Alemania. El orden está asegurado. Pero lo está principalmente por la persona de Hindenburg, que seguirá, si es necesario, a una forma de Dictadura legal. Hindenburg encarna el principio de autoridad. Y se ha encontrado a su hombre, a Brüning, el cual a su vez tiene detrás un partido con la energía suficiente para hacerle al cancelar la autoridad moral que necesita. Brüning es uno de los grandes hombres de la política. Más aún se piensa en lo que gasta el ejercicio del Poder, sobre todo, si se ejerciera como Brüning, con energía, haciendo intereses y sentimientos peligrosamente exaltados, aunque sean nobles como el del patriotismo. Pero, así, pues, a la lucha en malas condiciones y, sin embargo, el Centro ha ganado cuatrocientos mil votos.

Este partido continúa, pues, siendo el eje de la política alemana. Allí donde todos los grupos antiguos se ven hechos viejos, el Centro muestra su perenne juventud, cuyo secreto está en los principios inmutables que se basa su política. Eso es lo que se necesita frente al avance del comunismo y también frente a esa perniciosa exageración del patriotismo que es el nacionalismo, peste que Dios ha enviado a la tierra.

El ejemplo del Centro nos obliga una vez más a decir que el único fundamento sólido para crear algo en España frente a los partidos socialistas, que ya existe, y comunista, que empieza a existir, no es el interés de clase, o de grupo, o de región, sino los principios. Cuando los principios arraiguen en la conciencia de los directores políticos, habremos empezado a estabilizar nuestra situación en la vida pública. El ejemplo del Centro es la lección altísima que nos da a los españoles la jornada del domingo en Alemania.

(De «El Debate».)

La independencia de los jueces

Hemos leído el discurso del ministro de Justicia, señor Estrada, con ocasión de la apertura de los Tribunales. La oportunidad no podía ser mayor para un ministro que vino a restaurar el orden jurídico, y que aun no habiendo restablecido el Jurado, ni derogado el Código penal de 1928, hizo lo que pudo y es de esperar que siga haciéndolo, para poner sus palabras en armonía con sus actos.

«Una excelente oportunidad decimos, porque en la magistratura y en la judicatura es donde más hay que restaurar. La Dictadura, que tuvo en sus manos todos los poderes, fué en el judicial precisamente en el que más apretó, invadiendo con frecuencia sus funciones, dando escándalos como el del famoso asunto de una dama del mundo galante, procediendo arbitrariamente en las detenciones, manteniendo incomunicados a hombres ilustres durante meses enteros, sin que hubieran cometido ningún delito; imponiendo multas que equivalían por su cuantía a la confiscación de bienes; dejando en suspenso las sentencias de los Tribunales cuando no hacían la justicia que mandaban hacer; trasladando jueces y magistrados austeros que tuvieron que pedir la excedencia para cortar con ella la persecución de que eran objeto...»

Apoyando su juicio en el artículo 76 de la Constitución, que aún dicen que está vigente, el señor Estrada sostiene que «a los Tribunales y Juzgados pertenece exclusivamente la potestad de aplicar las leyes en los juicios civiles y criminales, sin que puedan ejercer otras funciones que las de juzgar y hacer que se ejecute lo juzgado», y a base de esta afirmación rotunda y categórica de la ley fundamental del Estado, desarrolla la doctrina en defensa de la independencia judicial en términos que le llevan a esta conclusión terminante.

«Por muy poderoso que fuera el ministro que decretara una medida ilegal, más poderoso deberá ser el juez que escudado con la ley misma negare el cumplimiento del acuerdo injusto adoptado. Y así la detención arbitraria prolongada sucumbiría ante el acuerdo judicial de excarcelación; la confiscación de bienes, tortuosa o solapadamente decidida tropezaría con el valladar infranqueable de los Tribunales que amparasen en su propiedad al presunto despojado; los ultrajes personales, aun adornados con la vestidura de actos de gobierno, no quedarían privados de condigna sanción, y siempre y en todo momento en que la libertad

personal, el patrimonio legítimo o la dignidad del ciudadano sufrieran el ataque de la arbitrariedad, los Tribunales de justicia, fieles a su sagrada misión, restablecerían el imperio del Derecho...»

(De «El Liberal».)

Después de la becerrada de los peluqueros

Una cena

El gremio de peluqueros y barberos de esta capital obsequió anoche con una cena, en el ventorro «La Mina», al entusiasta organizador de la becerrada recientemente celebrada a beneficio de una institución benéfica de Segovia, don Alfredo Gascañana, para expresarle así el agradecimiento de todos los «Figaro» segovianos, por la abrumadora labor que sobre él pesó, hasta el momento de celebrarse el festival.

El billete de 1.000 pesetas

El «pápiro» de 1.000 pesetas, sorteado por el gremio de peluqueros y barberos de Segovia, en el festival de referencia, ha correspondido a don Gregorio Alvarez, administrador del Monte de Piedad de Segovia.

La infanta Isabel visita los conventos de Segovia

Ayer, por la tarde, estuvo en esta capital S. A. la infanta doña Isabel, que llegó desde La Granja, en automóvil, acompañada de la señorita Margot Bertrán de Lis.

La egregia dama empezó sus visitas de despedida a los conventos, visitando, entre otros, el de Corpus Christi.

El público, que se enteró de la estancia de S. A. en Segovia, tributó cariñosas muestras de simpatía y respeto.

LA COLABORACION DE «EL ADELANTADO DE SEGOVIA»

Mañana publicaremos un artículo de don Marcelino Domingo. Quizá alguien considere a esta firma como algo exótico en un periódico del templo matiz de EL ADELANTADO. Debemos, pues, una explicación.

En nuestra colaboración figuran varias de las más reputadas firmas del periodismo español, derechas e izquierdas. Entre las más destacadas, acaso la más brillante del último grupo, está la de Marcelino Domingo.

Puntos de vista

LOS PRIMEROS PLANOS

Ramírez es lo que suele llamarse un hombre corrido. Ha cumplido los cuarenta y cinco años y todavía se conserva moceril y jarifo. Algún hilo de plata, que afanosamente cuida de ocultar, brilla entre la espesura del cabello. Su andar es garrido. La mirada altiva. El porte rumboso.

Ramírez ha amado mucho en su vida. Mejor dicho, no ha amado nunca. Tuvo muchos amores fugaces, de un día, de una semana, de un mes a lo sumo. Caprichos del momento, conquistas fáciles, aventuras de ocasión. Su inquietud le hizo gustar el amor de muchas mujeres. Mujeres de todas las clases sociales dejaron en su corazón la huella leve de una punzadita. Altas damas, burguesas recatadas, artistas, menestras, grisetas. De todas ellas se prendió súbitamente y a todas olvidó también prestamente. Su anecdótico galante es divertido y copioso. En él abundan las travesuras y los donaires, los arrestos y las audacias, las pruebas de valor y los rasgos de ingenio.

Ramírez se enamoró honradamente de muchas mujeres. Su amor lo inspiró siempre un sentimiento elevado, el impulso de una idea generosa. Todas las mujeres que amó, o que creyó que amaba, poseían algún detalle especial que en el primer momento le conmovía profundamente. El brillo de la mirada, la pizca de la nariz, el fruncimiento de los labios al sonreír, la brevedad del pie, la solidez eréctil de los senos, un lunar, algo vago e impreciso que su emoción no le permitía definir. De primera intención todo él se daba íntegramente al amor. Amaba perdidamente como un colegial. El encuentro insospechado en la calle, en el tranvía, a la salida de misa, con mujeres bellas, desenfadas y gentiles, borraba instantáneamente la impresión que en su sensibilidad habían producido las que acababa de admirar.

Pero no todo lo que escriba este cultísimo periodista tiene cabida en EL ADELANTADO. Cuando un artículo del señor Domingo, o de otro escritor, contradice fundamentalmente las normas de este periódico, le pagamos, mas no le publicamos. Por fortuna el celebrado escritor de las izquierdas sabe bien que debe reservar la exclusiva de sus artículos de combate para los periódicos donde él libra sus batallas contra instituciones sociales y políticas que nosotros estimamos patriótico conservar. De ahí que las líneas que aquí aporte a EL ADELANTADO no suscitarán controversia; por el contrario, tendrán frecuentemente nuestro aplauso y nuestra admiración. El artículo que aparecerá mañana «Europa hacia su unidad» se encuentra en ese caso. En él aparece reflejada una certera visión de la Europa de hoy ante el crecimiento de otros continentes.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

Reparación de los zapatos de goma

Se disuelve un poco de colofonia en alcohol, de modo que se forme una pasta espesa que se extiende sobre la parte rota; se une la grieta y se deja secar.

Si se rompe un zapato de goma, se puede remendar con facilidad con un trozo de la misma goma o un recorte de hoja de caucho, que se encola sobre la rotura. La cola necesaria para esta operación se obtiene disolviendo un poco de goma elástica en bencina pura, procurando que resulte muy espesa. Se coloca un peso sobre la parte pegada y se deja secar.

Un censor escrupuloso

Reinando Fernando VII hubo un censor oficial: fray Fernando Carrillo, que tachaba en las comedias, entre otras «cosas» por demás inocentes, frases como las que siguen:

«Angel mío, te amaré hasta la muerte; tuya o del bebedizo.»

Aún se conserva en la tragedia, de Gil de Zárate «Don Rodrigo» una nota marginal de fray Fernando Carrillo, que dice:

«No se autoriza la representación de esta tragedia, porque si bien es cierto que hubo en el mundo muchos Reyes como Don Rodrigo, no conviene sacarlos en el teatro tan aficionados a las faldas.»

—¿Cómo nos explicaría usted —nos hemos atrevido a preguntarle— que habiéndose enamorado locamente de tantísimas mujeres no llegara a amar definitivamente a ninguna?

—Pues va usted a explicárselo fácilmente. Lo que a mí me subyuga en el instante de conocer a una mujer, mejor aún, en el momento crítico de encontrarme delante de una mujer, es su presencia, la envoltura corporal, el empaque, que no es precisamente toda la mujer, sino una parte de la mujer. Mis sentidos se embriagan contemplando las perfecciones externas, lo que pudiéramos llamar el primer plano de la mujer. Interesado en llegar al conocimiento pleno, integral, de la mujer, me embebo en sutiles exploraciones para llegar a su fondo y sondear el misterio íntimo de su ser. Cuando empiezo a avanzar en la posesión de ese conocimiento es cuando mi emoción comienza a decaer. A medida que voy descubriendo los planos concéntricos que envuelven el núcleo espiritual voy perdiendo fe en la realidad viva de la mujer. No es, pues, versatilidad mía esta constante rectificación de mi amor, de ese noble amor que a todo trance me empuja en encender para ofrecerlo generosamente a cambio de otro amor. Mis rectificaciones son consecuencia de alguna observación razonada. Si las mujeres fuesen transparentes, es decir, si a través de su belleza corporal pudiéramos ver como arde dentro de sus corazones la llama roja del amor, es posible que mi primer amor hubiese sido el amor definitivo de mi vida. De primera intención parece que a todas las mujeres las amaría ardorosamente. Pero no son todas las mujeres las que prenden fuego de amores en mi alma. Son los primeros planos de todas las mujeres los que me engañan haciéndome creer que estoy verdaderamente enamorado de ellas.

A. C.

CRONICAS RAPIDAS

El siniestro de Guadalajara

Por JULIÁN DE TORRESANO.

Un incendio ha inutilizado, en víspera de unas grandes fiestas, el casino y el teatro de la capital de la Alcarria.

El suceso, por sí solo, constituye una desgracia bastante lamentable. Pero, dada la precaria vida económica de la Ciudad del Henares, este siniestro adquiere caracteres de catástrofe. Guadalajara es una de tantas ciudades castellanas que viven una existencia lánguida, trabajosa, particularmente difícil.

Situada en una esquina de su extensa demarcación provincial, demasiado próxima a Madrid (que absorbe todo el movimiento comercial y de diversiones, y en donde residen, aunque ilegalmente, casi todos los funcionarios), Guadalajara no cuenta con otros elementos de subsistencia que los propios: los de una localidad agrícola de 15.000 habitantes. Comparada con ella, Segovia disfruta una vida de opulencia fastuosa.

Guadalajara recibió también, como Segovia, como Avila, igual que Toledo y Valladolid, el cercenamiento de población flotante que supuso la creación de la Academia General Militar. La reducción de la fabricación de material de guerra y de transporte, disminuyó la actividad en los talleres de la Hispano-Suiza, única industria de importancia que allí existe. Por otro lado, Guadalajara, capital política de la provincia de su nombre, no es capital eclesiástica, ya que el Obispo y el Seminario están en Sigüenza, y parte del territorio alcarreño pertenece a la Diócesis de Toledo.

Desprovista de monumentos artísticos de suficiente fama (aunque los tiene de indiscutible mérito), Guadalajara, en el orden del turismo no supone nada, y los turistas que hacen caso de los itinerarios oficiales (el 95 por 100), saltan desde

de Alcalá de Henares a Sigüenza, sin detenerse en la capital mencionada.

Todos estos males, que aquejan a una ciudad alegre y trabajadora, poblada por uno de los vecindarios más honrados y simpáticos de España, serán males sin remedio mientras en Castilla no exista un espíritu regional lo bastante fuerte para elevar el nivel general del país a un grado de prosperidad suficiente para vivir con decoro todos sus pueblos.

No basta con encabezar una suscripción o impetrar una limosna oficial, cuando, como ahora pasa en Guadalajara, un incendio destruye un elemento de vida, o como ha poco ocurrió en Segovia, una tormenta arrasa unos términos. No es suficiente tampoco mendigar una guarnición, un establecimiento oficial o una institución benéfica para ir tirando de una vida prestada y siempre pobre.

Hay que aprender a dejar las cuestiones locales en un término discretamente aparte, y establecer una corriente de aproximación entre todos los pueblos castellanos para atacar valientemente, como nunca se ha hecho, los grandes problemas económicos de la región.

De este modo, el incendio de un casino y un teatro, que ahora van a paralizar probablemente la vida de una capital y a obstaculizar sus fiestas, serían un accidente doloroso, pero sin consecuencias.

Los grandes problemas del trigo, de las comunicaciones, de la enseñanza, de la repoblación forestal, de la industria agrícola, de la ganadería y de la avicultura castellanas, resueltos en conjunto, harían a todos y cada uno de los pueblos y ciudades de la región libres económicamente, fuertes, desligados de la contingencia de una tormenta, de un incendio o de un cambio político.

Un nuevo éxito del diestro sepulvedano Victoriano de la Serna

Por noticias particulares y por las informaciones de la Prensa, nos enteramos de que nuestro paisano el valiente diestro sepulvedano Victoriano de la Serna, obtuvo un nuevo éxito en la novillada celebrada el domingo último en Atienza (Guadalajara).

El torero sepulvedano mató superiormente los toros que le correspondieron en suerte, cortando orejas y siendo sacado en hombros.

Propaganda de «política pedagógica»

La Confederación Nacional de Maestros celebrará un mitin en Madrid

La Confederación organiza una activa propaganda de su «política pedagógica», la única que puede engrandecer y renovar por completo a España, para el próximo otoño. En ella deben colaborar todas las personas de buena voluntad, todos los ciudadanos conscientes, todos los profesionales de la enseñanza, sin distinción de tendencias ideológicas en otros aspectos.

En ese sentido, la Confederación: A) Dirigirá un nuevo manifiesto al pueblo.

B) Intensificará sus propagandas en la Prensa de todos los matices con artículos, notas, etc., etc.

C) Apoyará y defenderá la candidatura para diputados a Cortes de aquellos que se comprometan a defender en el Congreso, cuando sea preciso, nuestra «política pedagógica».

D) Celebrará en Madrid un mitin grandioso de propaganda de esa «política pedagógica», con el fin de

que el pueblo vaya incorporándose a ella por propio interés, ya que tan directamente le afectan sus principios; y

E) En el mes de Diciembre tendrá lugar la Asamblea general reglamentaria, con un ciclo de conferencias y con la solemnidad e importancia de costumbre.

La Comisión Ejecutiva: C. Martínez Page, Angel A. Castilforte, Z. Ladislao Santos.

El próximo viaje del Rey a Zamora

Zamora, 19.—La Diputación aprobó el presupuesto extraordinario confeccionado con motivo del próximo viaje del Rey a esta población. Se cree que llegará a últimos de Octubre, alojándose en el Palacio provincial, donde han comenzado ya los preparativos.

PARA MAÑANA: «Europa hacia su unidad», por Marcelino Domingo, y «Las bellas maneras femeninas», por Antonio Zozoya

Suscripción en favor de los labradores pobres de los pueblos damnificados

Suma anterior, 61.048,63 pesetas. Ayuntamiento de Miguel Ibáñez, 25 pesetas; ídem de Valdesimonte, 25; ídem de Estebanvela y vecindario, 55,50; ídem de Laguna Rodrigo, 10; del vecindario de Laguna Rodrigo, 101; Ayuntamiento de El Muyo, 50; ídem de Valleruela de Sepúlveda, 25. Suma y sigue, 61.340,10.

Se vende por ausencia hermosa finca en el centro de Segovia, calle principal, tres fachadas, baños, termos, hermosísimas vistas. Informes, Administración de este periódico.

TEATRO JUAN BRAVO

COMPANIA LIRICA TITULAR DEL TEATRO CALDERON DE MADRID

Funciones para mañana, jueves, despedida de la compañía

A LAS SIETE EN PUNTO DE LA TARDE

ESTRENO de la aventura de Farándula, en tres actos, el segundo dividido en dos cuadros y el tercero con un prólogo intermedio, en prosa y verso, original de Rafael Sepúlveda y José Manzano, música de Federico Moreno Torroba

LA MESONERA DE TORDESILLAS

A LAS DIEZ Y TRES CUARTOS DE LA NOCHE

ESTRENO de la zarzuela en tres actos, en prosa, original de Ricardo González del Castillo y Fernando Luque, música del maestro Federico Moreno Torroba

LA MARCHENERA

La orquesta la constituyen 14 profesores del teatro Calderón de Madrid y los mejores elementos de la banda de la Academia de Artillería, en un conjunto de 24 profesores

NIÑO-DENTISTA

Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados

Perlas	Pesetas	Pesetas	
Extracción sin dolor.....	3,00	Dentaduras completas, 28	
Dientes de oro, 22 kilates....	80,00	dientes.....	140,00
Dientes de porcelana.....	5,00	Dentaduras de oro, 28 dientes.....	600,00
Empastes.....	5,00		

PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 118

La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE

Clinica: Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

La huelga del ramo de construcción en Barcelona continúa igual que ayer

Se agrava la huelga de Artes Gráficas

50.000 huelguistas. Los comunistas quieren seguir la huelga violenta

Barcelona, 17.—Aunque no se ha registrado incidente alguno entre los huelguistas y la fuerza pública, el conflicto obrero continúa en el mismo estado que ayer.

El número de huelguistas asciende a 45.000. Se calculan en otros 5.000 los obreros parados de otros oficios que tienen conexión directa con la huelga.

Los comunistas se han apoderado de la dirección del Sindicato Único, para seguir la huelga de violencia.

Ayer visitó al gobernador civil el alcalde para tratar del curso del conflicto. También visitó al general Despujols el teniente coronel de la Guardia civil señor Ureta, que manda interinamente el 21 Tercio. Horas más tarde recibió al presidente de la Asociación de patronos carreteros.

El gobernador civil llamó a su despacho al presidente de la Confederación de Sindicatos Libres, Ramón Sales, con el que celebró una extensa conferencia. Parece que trataron de la nota que los Sindicatos Libres mandaron a la Prensa.

Añadió que la organización de los Sindicatos Libres es contraria a la huelga general. Tiene afiliados a la casi totalidad de los tranviarios, «taxistas» y servicios urbanos, tales como fábricas de electricidad y gas.

Durante la tarde y noche de ayer, estuvo reunida la directiva de la Confederación Nacional de Sindicatos Libres; pero parece que el objeto de la reunión es ajeno a la huelga y se relaciona únicamente con la redacción del documento que se proyecta enviar hoy o mañana al Gobierno, en el que parecen van concretados estos dos puntos principales: su adhesión a la ley y principales fundamentos de la organización corporativa y la necesidad de que se realice la reforma lógica de los Comités paritarios y se derogue la última disposición del ministerio de Trabajo, que hace imposible adoptar acuerdos cuando no asista a las deliberaciones una de las delegaciones patronal u obrera.

Es casi general la huelga de Artes Gráficas

Barcelona, 17.—La huelga de Artes Gráficas, que se planteó hace días, ha adquirido con motivo de la huelga mayor gravedad y es casi general.

Anoche se reunieron en sus locales las directivas de los Sindicatos Únicos de maderas, metalúrgicos,

transportes y arte textil. En dichos locales se han fijado unas pizarras que dicen: «Compañeros, la huelga está más fuerte y más extendida que nunca». Al aparecer las pizarras los obreros que había aplaudieron con entusiasmo.

Las condiciones de los huelguistas para solucionar el conflicto

Barcelona, 17.—Las últimas noticias recogidas en los Sindicatos Únicos han sido de que las condiciones mínimas que se van a señalar como previas, son las siguientes:

Se prescindirá por el momento de hablar del pago de jornales, porque si bien el viernes ascendían éstos a 400.000 pesetas, cantidad sólo del Fomento de obras y construcciones, declarada la huelga general, hay que calcular que exceden esos jornales de diez millones de pesetas, cantidad exorbitante para que sirva de base para empezar a tratar.

Se han declarado en huelga 300 obreros de una fábrica de seda de Blanes, por no haber recibido contestación a las demandas que presentaron. Las bases eran: reconocimiento del Sindicato Único de trabajadores de Blanes; semana de cuarenta y ocho horas, supresión de las doce horas del domingo y aumento de salarios. La dirección de la fábrica ha fijado un cartel advirtiendo a los obreros que de no presentarse éstos al trabajo en todo el día de hoy se considerarán despedidos. De no resolverse este conflicto alcanzará a los demás obreros de la fábrica, porque sería preciso desmontar la bomba de trabajar viscosas y su limpieza sería cuestión de una semana. En este caso, el paro alcanzaría a 740. En Tarrasa la huelga de Artes Gráficas, sigue en igual estado. Las gestiones no han dado resultado favorable alguno. Los patronos han aceptado 20 de las 22 condiciones presentadas. Las dos que no admiten son la clasificación de los operarios y fijación de jornales. No se han publicado los periódicos.

La huelga de tranviarios de Cádiz, resuelta

Cádiz, 16.—El gobernador interino ha manifestado a los periodistas que se habían reunido en asamblea general los tranviarios, que aceptaron el ofrecimiento hecho por la Compañía de elevar los jornales en un 15 por 100. El acuerdo fue comunicado al gobernador que se encuentra en Madrid. Ayer se firmó el pacto de cesación de huelga, reanudándose seguidamente el servicio.

LAS ELECCIONES EN ALEMANIA

El Gobierno Brüning se presentará al Reichstag sin sufrir modificaciones

Berlín, 16.—El Gabinete del Reich se ha reunido esta mañana, bajo la presidencia del canciller Brüning, para deliberar sobre el resultado de las elecciones. Se confirma que el Gobierno no piensa dimitir ni modificar por ahora su constitución.

El Consejo de gabinete de esta mañana ha acordado continuar la obra de saneamiento financiero y económico y elaborar los proyectos de ley que serán sometidos el 13 de Octubre al nuevo Reichstag. Las deliberaciones del Gabinete del Reich continuarán estos días próximos y las conversaciones con los jefes de los partidos empezarán tan pronto como regrese el presidente Hindenburg, que ha marchado esta mañana a Baviera para asistir a las maniobras de la Reichswehr y no regresará a Berlín hasta el viernes próximo.

El Gabinete Brüning trata, pues, de presentarse al Reichstag aun sin contar con mayoría parlamentaria. Actualmente es un Gobierno de minoría, y contando los diputados pertenecientes a los partidos que lo sostienen, dispone de un número de votos insuficiente para hacer votar las leyes.

El canciller Brüning trata de buscar una mayoría que sólo puede hallar con una concentración hacia la izquierda. La socialdemocracia, en recientes artículos de Prensa, ha hecho comprender que estaba dispuesta a colaborar en cualquier esfuerzo orientado contra los extremistas de derecha y de izquierda. Sin embargo, no debe esperarse la constitución de un Gobierno de gran coalición, como se desea en los centros demócratas. Será preciso antes que

la social democracia fije su actitud respecto a los decretos-leyes que, según la constitución, serán sometidos al Reichstag para su ratificación.

En el partido socialista la mayoría parece decidida a votar dichos decretos leyes, debiendo ser aportadas al programa financiero del Gobierno las modificaciones que los hagan compatible con el programa de la socialdemocracia.

Los partidos políticos se preparan para la próxima legislatura. Se anuncia que el conde Westarp toma la dirección de una fracción parlamentaria, que estará constituida por el partido agrario, los cristianosociales y los conservadores populares de Treviranos. Este grupo constituirá entre los nacionalistas alemanes y el partido populista una fuerza bastante importante que podría convertirse en árbitro de la situación política al constituir el nuevo Gobierno.

Los populistas bávaros han declarado, por otra parte, que de ninguna manera aceptarían colaborar con los nacionalistas. Los elementos obreros del centro católico han declarado también que no aceptarían un contacto con los racistas de Hitler.

La repercusión en Francia

París, 16.—En los círculos políticos se estima que, ante el triunfo de los ultranacionalistas, la política de Francia debiera ser en adelante más enérgica. No sólo los adversarios de Briand, sino muchos de aquellos que le apoyan y que reconocen la necesidad de la política de Locarno, se hallan ahora acordados en declarar que la era de las concesiones sin ninguna contrapartida debe terminar. A pesar de todo, se cree todavía que

no hay motivo para alarmarse, ya que Brüning encontrará probablemente una mayoría. La mejor prueba de que el canciller no se inquieta mucho por el resultado de las elecciones, es que se ha ido a cazar a Pomerania, lo que, a pesar de su pasión por la caza, no hubiera hecho si estimara que la situación fuese desesperada.

Comentarios desfavorables del órgano laborista

Londres, 16.—«El resultado de las elecciones alemanas—escribe el «Daily Herald»—no afectará solamente a los negocios interiores de Alemania, sino también a sus relaciones con Europa. Es de temer que, si toman el Poder los jefes responsables de los partidos de la derecha, abandonen la política de aproximación de Stresemann, para substituir-la con una política de nacionalismo azaroso. Las posibilidades que se vislumbran son un Gobierno reaccionario, agresivo, una dictadura y quizá una restauración de la Monarquía. Uno u otro sería desastroso, tanto para Alemania como para toda Europa.

Reunión del Gobierno alemán

Berlín, 16.—Se ha reunido el Gobierno, bajo la presidencia del señor Brüning, acordando continuar en el Poder hasta que se reúna el nuevo Reichstag, lo que tendrá lugar el día 13 de Octubre. Por lo tanto la continuación o dimisión del actual Go-

La Numismática segoviana

Conferencia del catedrático don Celso Arévalo

Este distinguido amigo y paisano nuestro, que ejerce, con gran competencia, un cargo de profesor en el Instituto del Cardenal Cisneros, de Madrid, realizando desde él una labor honda y provechosa para sus jóvenes alumnos, consagra las vacaciones estivales a llevar a cabo estudios serios, meritorios trabajos investigadores en nuestra provincia, que serán objeto, en breve, de un curioso volumen que vendrá a aumentar la ya vasta riqueza bibliográfica de asuntos segovianos, siguiendo las huellas trazadas por el ilustre cronista fallecido, don Carlos de Lecea, de dar a conocer todo aquello que tiene un interés histórico, referente a nuestra tierra, en obras bien documentadas, llenas de erudición, y en las que se pone de manifiesto la importancia de Segovia en épocas lejanas.

La numismática es una de las más grandes aficiones del señor Arévalo; pero no sólo con aspiraciones de coleccionador raro, sino con anhelos de crítico que recopila, en un tomo, para hacer de la fabricación de la moneda en nuestra capital un juicio exacto, datos de indudable valía, recogidos en constantes viajes efectuados por los pueblos y villas de nuestra provincia, y los cuales constituyen un esfuerzo pacientísimo y muchas horas de meditación profunda, y de resultados altamente lisonjeros.

En la conferencia que dió anoche este entusiasta e inteligentísimo hijo de Segovia, en la ex iglesia de San Quirce, nos demostró, con una amenidad encantadora, que los trabajos y los estudios que verifica acerca de las monedas antiguas, acuñadas en esta capital, merecen la atención de la gente ilustrada, siendo muy envidiables y dignos de alentadores estímulos.

El también catedrático del Instituto de nuestra ciudad, don Agustín Moreno, pronunció, antes de que el señor Arévalo hiciera uso de la palabra, breves frases afectuosas para hacer resaltar la figura de éste, presentándole como uno de nuestros más laboriosos conciudadanos y recordando la amistad que con él le une, desde los años infantiles.

A continuación el señor Arévalo inició su cautivadora charla, diciendo que le había sido preciso acceder a reiterados requerimientos, para enfrentarse con un público selecto, al que tenía miedo de aburrir, porque parece absurdo que en una época en que se debaten cuestiones trascendentísimas para la vida de los pueblos, alguien se atreva a ocuparse de monedas antiguas, aunque los problemas económicos suelen ser eternos.

Expone que las monedas hechas en Segovia son tan antiguas como su Acueducto, acuñándose aquí el célebre real de a ocho, precursor del duro y del dólar que ahora privan en América.

Trató del desarrollo de la fábrica que había en nuestra urbe, desde su fundación hasta que extinguióse, añadiendo que la moneda es un elemento importante del desenvolvimiento de la civilización, aun cuando no se halla lejano el día en que sea sólo un objeto de museo, desterrada por el billete de Banco.

Se refirió a los albores comerciales, en los que se empleaba el trueque de productos, hasta que apareció la moneda, para facilitar las transacciones, debiéndose esta innovación al genio griego, con sus famosos discos, que dieron un paso gigantesco en la historia de la Humanidad, apareciendo entonces el dinero, que tanto sirve para crear expropiaciones al pasar de unas manos a otras con alardes codiciosos.

bierno queda a resultas de lo que acuerde el Parlamento.

No obstante, el señor Brüning ha iniciado conversaciones con los socialistas para ver si puede reformar el Gobierno, formando otro de gran coalición.

¿Habrá menos diputados ultranacionalistas?

Berlín, 16.—El Comité de comprobación de escrutinio de las elecciones continúa sus trabajos y se asegura que sus conclusiones pueden dar lugar a sorpresas. A creer ciertos rumores que hoy han circulado en Berlín, los nacionalistas-socialistas no han presentado sino 70 u 80 candidatos verdaderos, de los cuales buen número han sido elegidos en varias circunscripciones diferentes. Si esta información se confirma, el número global de diputados del nuevo Reichstag y el de elegidos del partido nacional-socialista disminuirán considerablemente.

Hoetzsch y Rheinbaben, derrotados

Berlín, 16.—Los ex diputados del Reichstag señores Hoetzsch (conservador-popular) y von Rheinbaben (partido del Reich), que figuran en la delegación alemana en la Asamblea de la Sociedad de Naciones, en calidad de delegados parlamentarios, continuarán en sus puestos hasta que termine sus trabajos la Asamblea, a pesar de no haber sido reelegidos en las elecciones del domingo.

GARBANZOS EN ABUNDANCIA

Procedentes de las provincias de Avila y Salamanca, ha recibido LA MARUJITA dos vagones de finísimas cochuras y tamaños gordos desde 1,20 kilo

CASA ESPECIAL EN BACALAO

EL MEJOR JAMON SE VENDE EN LA MARUJITA — San Francisco, 14.—Segovia

sea trabajemos todos, libres de partidismos funestos.

El señor Arévalo, al final de su deleitable conferencia, fué muy aplaudido y felicitado, sumándonos nosotros a las pruebas de afecto y admiración que, con tal motivo, le fueron exteriorizadas.

De las maniobras de nuestra escuadra en el Cantábrico

Un avance de la forma en que se desarrolló el supuesto táctico

Ferrol, 16.—Aun cuando no ha terminado el juicio crítico sobre las maniobras de la escuadra, puede adelantarse información capaz de reflejar con exactitud el resultado de aquel supuesto táctico. A las doce de la noche del viernes 5, hora de la ruptura de hostilidades, la flota negra abandonó el paralelo de Saint Nazaire, dirigiéndose a una marcha de 25 millas con rumbo a Gijón. Tres cruceros navegaban en línea en orden natural, llevando delante en línea de frente a varios destructores.

El «Dornier F» descubrió a 50 millas al norte de Gijón la flota enemiga. Inmediatamente avisó por Radio a los demás «hidros» que se encontraban en Gijón y comunicó el descubrimiento a la flota defensora. Minutos después la escuadrilla «Dornier» atacaba al bando enemigo. Perseguida por la escuadrilla de «hidros», la flota negra prosiguió su marcha hacia Gijón, bombardeándola durante media hora y consiguiendo así su primer objetivo. La flota atacante hizo rumbo a Santander, llegando a la altura de Cabo Mayor. Descubierta por la escuadrilla de «hidros» «Madus», fué atacada por éstos. Minutos después la flota enemiga rompió fuego sobre Santander, durante el bombardeo veinte minutos. Conseguido el segundo objetivo, el bando negro hizo rumbo a Bilbao, perseguido por los «hidros» «Madus», que atacaban en forma de cuña. A las cinco de la tarde la flota negra se hallaba frente a Bilbao, iniciando el bombardeo. Media hora después de haber sido vista la flota enemiga, se dirigió hacia el Norte. Los «hidros» amaron en la bahía, saliendo luego para Santander para unirse a su base. Durante la realiza-

ción de estos objetivos fueron pasados fuera de combate dos «hidros» «Dornier» y uno «Madus». La flota laban realizando servicio de vigilancia en los puertos no fué todo lo espléndido del tiempo y del excelente estado del mar, que impidió el ataque y facilitaba la descubierta por los destructores, así como el cañón de los cruceros. El grueso de la flota defensora, constituida por acorazados, cruceros y destructores al salir de El Ferrol se dirigió al Norte para acortar la retirada a la escuadra enemiga. La noche del sábado uno de los buques de la flota blanca descubrió el bando enemigo. El buque en cuestión dió la señal convenida de capturar a la flota enemiga, que ésta desobedeció, no entendiendo que una sola unidad no podía realizar este objetivo, haciendo más tarde la flota negra rumbo a El Ferrol y dando por terminado el puesto táctico naval. El punto crítico del resumen crítico se dice que se indica en las diversas apreciaciones de los Estados Mayores de las dos escuadras, que mantienen cada uno un criterio distinto, esto es, que mientras de una parte se afirma que el objetivo de cortar la retirada fué llevado a feliz término, de otra se opinan dudas acerca de este extremo. Falta conocer el fallo del árbitro. El cuanto el juicio crítico se halle terminado, el almirante de la flota, marqués de Magaz, se lo enviará al ministro.

Cae un rayo sobre el látigo que empuñaba un ganadero

Jaén, 16.—En el camino de la guerrilla, del pueblo de Marmolejo, el ganadero Francisco Barragán llardo estaba apacentando cabras de su propiedad en compañía de su padre y de un muchacho. Con objeto de evitar que las cabras penetrasen en un olivar próximo, Francisco hizo uso del látigo en el momento de dar un trueno. Un rayo cayó en aquel instante en el látigo y la descarga arribó a los tres hombres. Pasados primeros momentos se pudo observar que Francisco había quedado muerto por la chiapa. Los otros dos resultaron ilesos.

DESPUES DEL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO EN LA ARGENTINA

Irigoyen sigue retenido en el crucero «General Belgrano»

Uriburu fomentará las relaciones amistosas con los países occidentales

Buenos Aires, 16.—En un discurso, que ha sido radiado, el general Uriburu ha manifestado que tiene el propósito de fomentar las relaciones amistosas con todos los países del hemisferio occidental. También prometió que el actual Gobierno entregará el Poder lo más pronto posible a las autoridades elegidas con arreglo a las leyes constitucionales.

Elecciones parciales

Buenos Aires, 16.—Se efectuaron en Entre Ríos elecciones parciales para elegir los senadores que rechazó el Senado recientemente, resultando electos dos antipersonalistas, un concentracionista, uno de la defensa departamental y un independiente.

Envío de un millón setecientos mil piastras

Buenos Aires.—Un comunicado oficial dice haberse comprobado que el ex secretario de la Presidencia expidió a Montevideo, el día 11 del actual, la suma de 1.700.000 piastras.

La nota añade que a pesar de los buenos deseos del presidente Uriburu de poner en libertad al señor Irigoyen, éste sigue retenido a bordo del crucero «General Belgrano».

La mayoría de los ex funcionarios detenidos han sido puestos en libertad, excepto aquellos que se encuentran acusados de delitos de derecho común.

Decretos derogados

Nueva York, 16.—Telegrafían de Buenos Aires a la Associated Press que el Gobierno ha derogado todos

los derechos dictados por el régimen irigoyenista que se encuentran en pugna con las leyes existentes antes del advenimiento al Poder del señor Irigoyen.

Las nuevas autoridades siguen esperando de sus cargos y vigilando estrechamente a los jefes irigoyenistas. Ha surgido un movimiento en favor de la creación de un partido nacional, formado por todos los adversarios del ex presidente.

Gobiernos que reconocen al argentino

Buenos Aires, 15.—Los Gobiernos de la Santa Sede, Italia, Alemania, Suiza y Paraguay han reconocido al nuevo Gobierno argentino.

Irigoyen recomienda a sus partidarios se sometan al nuevo Gobierno

Buenos Aires, 17.—Se rumorea que el ex presidente Irigoyen ha enviado un mensaje a todos sus partidarios rogándoles que se sometan al nuevo Gobierno y manifestando cualquier intento que se realice ahora para derrocarlo constituiría crimen de lesa patria.

El jefe de Policía citó a su despacho a diez antiguos diputados irigoyenistas, interrogándoles sobre su posición respecto al nuevo régimen. Todos ellos contestaron que el deber actual de todos los argentinos es el de cooperar en el afianzamiento del orden en el país.

Se vende ómnibus «Pengoo», plazas completas de recorrido, nuevo, 200 kilómetros de recorrido, trifulca de Segovia 918, con 11 CV. pago de patente nacional. Está en 7.000 pesetas por falta de pago. Tel. 4-3. mán López, Juan Bravo, 24, Segovia.

GRAN GIMNASIO
Centro de educación física y sala de armas
DE
RAMON MARTINEZ
Queda abierta la matrícula en dicho Centro para el curso de Septiembre 1930 a Junio 1931. Clases especiales para niños y señoritas, desde las cinco de la tarde.
PLAZUELA DE SAN MARTIN, 2 y 3.—SEGOVIA

AGUSTÍN SANTAMARÍA
CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO
Intervención oficial en los Bancos. Cotización oficial de la Bolsa de Madrid. Compra y vende títulos de la Deuda del Estado y valores industriales, dando plaza a los interesados. Cuentas de crédito y préstamo, con garantía de valores del Estado. Industriales o personal. Descuento de letras y cupones. Los títulos o valores comprados con su intervención son irrevocables, respondiendo de ellos conforme determina el Código de Comercio.
DESPACHO EN EL BANCO DE ESPAÑA, DE DIEZ A DOS Y EN JUAN BRAVO, NUM. 26, DE LA CALLE DE SAN JUAN, DE TRES A SEIS (CASA DEL ESTANCO), DE TRES A SEIS

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 1,30 TARDE

Los gobernadores y los Ayuntamientos podrán fijar los precios de las subsistencias

El ministro de Economía Nacional, señor Rodríguez de Viguri, recibió hoy en el Ministerio a los periodistas, con los que conversó acerca de la significación e importancia de la Real orden que publica la «Gaceta» de hoy relativa a Abastos.

Se reorganizan los servicios de Abastos, delimitándose las facultades a los Ayuntamientos y gobernadores civiles, para fijar, de acuerdo con lo que las circunstancias exijan, los precios de las subsistencias, si los Ayuntamientos no se ocuparan del problema.

La Real orden—añadió el señor Rodríguez de Viguri—es consecuencia de la reunión que en el ministerio de Economía he celebrado con el alcalde y con el gobernador de Madrid. También se intensifican las facultades de los gobernadores para intervenir eficazmente en el régimen de Abastos.

Creación de escuelas en la provincia de Segovia

En la relación de escuelas nacionales que publica la «Gaceta» de hoy, se crean provisionalmente en la provincia de Segovia las siguientes:

Barrio de la estación (Ayuntamiento de El Espinar), una escuela mixta a cargo de maestro.

Vivar de Fuentidueña (Ayuntamiento de Laguna de Contreras), una escuela mixta a cargo de maestro.

Lovingos, una unitaria de niños.

En Rebollo (Ayuntamiento de San Pedro de Gaíllos), una escuela mixta a cargo de maestro.

Explosión de grisú en una mina. Un obrero muerto y seis heridos

Palencia.—En el pozo número 4, de la mina que en término de Orgo posee la Sociedad de Minas de Barro, se produjo una explosión de grisú, cuyos efectos alcanzaron al obrero de diez y ocho años, Tomás Rodríguez, que murió en el accidente. Otros seis obreros resultaron lesionados de consideración.

La explosión produjo la natural

alarma entre la población obrera, que provista de los útiles de salvamento propios en estos casos, se dirigió al lugar del accidente para proceder al salvamento de los obreros que se encontraban en el pozo en que aquél se produjo.

Después de incesantes y angustiosos trabajos fueron extraídos los seis obreros de referencia, que fueron curados de las heridas que padecen, por los médicos de la Compañía. Como ya se ha dicho, el joven Tomás Rodríguez era ya cadáver cuando el equipo de salvamento llegó hasta el lugar en que se encontraba.

¿Inaugurarán los Reyes el monumento a las Cortes de Cádiz?

Cádiz.—Se da ya como seguro que Sus Majestades los Reyes don Alfonso y doña Victoria Eugenia vendrán a esta capital el 12 de Octubre para asistir al acto de la jura de la bandera en la Escuela Naval, de su augusto hijo el infante don Juan.

Se trata de que el Rey inaugure el monumento a las Cortes de Cádiz, terminado ya desde hace bastante tiempo. Como se sabe, dicho monumento es obra del escultor segoviano don Aniceto Marín.

Con motivo de la probable estancia en Cádiz de los Monarcas, el mencionado día 12, se ha organizado una corrida de toros para aquella fecha, a beneficio del Colegio de Huérfanos de los Cuerpos de Correos y Telégrafos. A este festival serán invitados los Soberanos.

El servicio de tranvías, normalizado

Cádiz.—Resuelta la huelga de tranvías por haber éstos aceptado el aumento de 15 por 100 en los sueldos, propuesto por la Empresa, el servicio de tranvías se hace con toda regularidad.

Regreso de Alcalá Zamora

Cádiz.—Ha regresado de su viaje a Mallorca el señor Alcalá Zamora, a quien acompaña su hija.

Los elementos republicanos de la población le han obsequiado con un banquete y mañana regresará a Madrid en el rápido.

AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4'30 TARDE

Reunión del Comité nacional del partido socialista. Continúa en el mismo estado la huelga de Barcelona

Madrid.—En la sesión del pleno celebrada esta mañana por el Comité nacional del partido socialista español, se trató ampliamente del punto de la convocatoria relativo a los requerimientos de otros partidos políticos para celebrar con ellos una alianza y, como consecuencia, se hizo un detenido examen de la política actual.

Se formularon dos proposiciones y después de discutidas ampliamente se designó una comisión que redactara una moción respecto a este particular.

El dictamen de esta comisión, que fué aprobado por el pleno del Comité Nacional, es el siguiente:

El Comité nacional del partido socialista español ratifica la afirmación de la comisión ejecutiva de que, por el momento, no existe pacto de alianza alguno entre nuestro partido y fuerzas políticas distintas a él. Reafirma la disposición favorable a toda acción seria que pueda ser realizada por otros elementos políticos, respondiendo a anhelos para la implantación del régimen republicano en nuestro país.

El Comité nacional procederá a nombrar una comisión que fije las exigencias de la clase obrera socialista, que debe formular ante la democracia republicana española.

Esta resolución fué aprobada.

Esta tarde se tratará por el Comité nacional de la acción electoral del partido socialista español.

—El ex diputado socialista, señor Saborit, ha manifestado a los periodistas que en la reunión de esta mañana se ha adoptado un acuerdo agradable, del cual se facilitará la oportuna nota a la Prensa.

La huelga del ramo de construcción

Barcelona.—Se ha suspendido indefinidamente la publicación del diario «Solidaridad Obrera», órgano del Sindicato Unico.

La huelga continúa en igual estado. Los barrenderos del puerto ofrecieron alguna resistencia para abandonar el trabajo, registrándose con este motivo algunos incidentes.

Se dice que el número de obreros del ramo de limpieza del Ayuntamiento pasa de 3.000.

Por algunos elementos se abrigó esta mañana el propósito de intensificar el paro en fábricas y talleres, enviándose por las autoridades algunas fuerzas para garantizar la libertad de trabajo.

El gobernador civil espera conocer el resultado de varias informaciones que ha mandado practicar, para en su vista imponer las máximas sanciones a los autores de coacciones.

En la calle de Peñ de la Creu fué detenido el obrero Pedro Estellés, por ejercer coacción.

La huelga de albañiles de Granada

Granada.—Los huelguistas recorrieron esta mañana las obras, invitando al paro a los obreros que en ellas trabajan.

En el sitio denominado «El Triunfo», la Policía disolvió varios grupos; en otras calles los huelguistas rompieron a pedradas las firolas del alumbrado público.

En las obras de pavimentación del Ayuntamiento han trabajado hoy 58 obreros más que en el día de ayer.

Los huelguistas invitaron a los tipógrafos a que secunden la huelga, negándose a ello. Las imprentas están custodiadas por la fuerza pública.

Los representantes de los Sindicatos han manifestado que la finalidad de la huelga es protestar contra la detención de varios compañeros efectuada en la Casa del Pueblo durante una reunión debidamente autorizada. No piden aumentos de jornales ni otras mejoras y sí únicamente la libertad de sus compañeros.

La Policía detuvo al comunista Emilio Menor Martínez, que llegó de Villena recientemente, y que capitaneó grupos de huelguistas. Se le encontraron documentos importantes y comprometidos.

Cambios de moneda extranjera

Hoy se cotizaban en la Bolsa las monedas extranjeras a los siguientes cambios:

Franco, 36,85.
Libras, 45,75.
Dólares, 93,99.

El general Weyler, enfermo, regresa a Madrid

Palma de Mallorca.—El capitán general don Valeriano Weyler sigue delicado de salud. Esta noche embarcará con dirección a Barcelona, desde donde se trasladará a Madrid. Se detendrá dos días en Zaragoza. Inspira inquietud el estado de salud del anciano general.

Nombramiento de jefe de los Mozos de Escuadra

Madrid.—Se ha firmado un decreto proponiendo para el mando de los Mozos de Escuadra de Barcelona al comandante de Caballería don Ignacio Bujalá.

creto proponiendo para el mando de los Mozos de Escuadra de Barcelona al comandante de Caballería don Ignacio Bujalá.

Regreso del general Berenguer

San Sebastián.—El presidente del Consejo de ministros, general Berenguer, emprenderá esta noche el regreso a Madrid, efectuando el viaje en automóvil.

El verano de la Familia Real

San Sebastián.—Los Reyes y el infante don Jaime marcharon hoy a San Juan de Luz para presenciar las regatas que allí se celebran.

El próximo curso universitario

Madrid.—Esta mañana visitaron al ministro de Instrucción pública, señor Tormo, los rectores de los Centros Universitarios para exponerle el sistema que, a su juicio, debe adoptarse a partir del próximo curso para lograr una mayor compenetración del elemento escolar.

La iniciativa de esta visita ha partido de los elementos izquierdistas de las Universidades de Salamanca y Sevilla.

MENCHETA.

Se venden 330 peses lamares, sin oria, en buenas condiciones. Para tratar, con Felipe Alonso, en Mata de Quintanar.

Se necesita sirvienta, de veinticinco a cincuenta años, inútil presentarse sin buenas referencias. Informarán en Segovia, Santo Tomás, 1, casa de los señores hijos de don Valentín Rueda.

FABRICA DE EMBUTIDOS DE ANGEL LOPEZ GRADILLAS

Ventas al por mayor y menor de tocino y mantecas

JUAN BRAVO, NUMERO 30

La salchichería más antigua de la capital, jamones del país y serranos, inmenso surtido en embutidos desde los más económicos a los más selectos. Piambres de todas clases, surtidos finos, variados y como cosa excepcional boadillos.

Traspaso

por retirarse del negocio, de la tienda de vinos y comidas de Mariano Manso (el gordo), Infanta Isabel, número 10. Informes, en la misma.



REPRESENTANTE

Antonio Serrano Vallejo

Juan Bravo, 7 y 9.-Segovia

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE

:-: MIGUEL RAMON HERRERO :-:

Recaudador municipal, Santa María de Nieva (Segovia)

Se encarga de cuantos asuntos pueda interesar al público en general, entre ellos: formular, presentar instancias y obtención de certificados en todas las oficinas provinciales y en Madrid, confección de testamentos y otros documentos sobre herencias, reclamaciones de fincas catastradas, altas, bajas y transmisión de dominio de fincas y otros documentos de carácter administrativo, etc., etc.

Zapatería LOS CHICOS

ESTA RECIBIENDO MILES DE MODELOS DE LA ULTIMA MODA. Visiten esta casa y encontrarán un grandioso surtido. GENEROS DE LOS MEJORES FABRICANTES. Es la casa que más surtido tiene y la que más barato vende.

Vende tanto por vender buenos calzados y venderlos baratos

LA ZAPATERIA LOS CHICOS

Frente a la estatua de Juan Bravo :-: Junto a la casa de Sesse

ULTRAMARINOS FINOS

:-: de :-:

Angel Lázaro

Si quiero comprar barato visite esta casa

Bacalao superior..... 2 pesetas kilo

Mermelada Trevijano..... 1,05 lata

INFANTA ISABEL, NUMERO 11 TELEFONO 166

SE SIRVE A DOMICILIO

A toda oficina

Se la recomienda compre en CASA ALONSO

Por 1,80 un kilo de cuartillas papel lito, superior.

Por 1,10, se llenan los frascos de pasta blanca.

Por 0,90, carpetas legajos en folio, que valen a 1,20 (son de cartón fuerte y buena presentación).

Inmenso surtido en stilográficas Watterman y Aurora. (Se dan a plazos, sin aumento de precios). Grandes e importantes existencias en plumas, tintas Pelikan, Sama, Watterman, Witty y otras, gomas, lacres, vades escritorio, papeles hilo, carbón, vitela, milimetrado y ferropusiatos.

EN OBJETOS DE ESCRITORIO, SIEMPRE NOVEDADES

LA PAPELERA JUAN BRAVO, 20 TELEFONO 76

A los industriales

Todas las obras de leyes, que exige la Inspección del Trabajo se hallan de venta en el rincón de la Cárcel, CASA ALONSO

En LA PAPELERA se admiten pedidos de toda clase de obras y diccionarios, con descuento

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

RELOJERIA MODERNA
T. M. BAYON

INMENSO SURTIDO EN TODA CLASE DE RELOJES. TALLER DE RELOJERIA MONTADO CON LOS ADELANTOS MODERNOS.

Especialidad en reparaciones de relojes de precisión.

CERVANTES, NUM. 13

Se traspasa tienda de ultramarinos en la calle de Escuderos, por ausencia del dueño, no cobrando nada por traspaso, más que por mostradores, pesos, etc., y artículos existentes, a precio factura, dando facilidades para el pago. En la misma tienda tiene casa para vivienda. Razón, en la misma

La Segoviana
CASA DE VIAJEROS
— DE —
JOSE GOMEZ «EL CHICLANERO»
Calefacción, cuartos de baño
Teléfono 15.424
Plaza de Santo Domingo
Entrada por Tudescos, 1
MADRID

BILLY

La ideal para el aficionado

Carretes, películas, placas y papeles Agfa, los mejores según profesionales y aficionados.

ALMACEN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS	Precio Med o Kilop.
Merluza.....	2,50
Congrio.....	1,75
Besugos.....	0,80 y 1,00
Pescadilla grande.....	1,40
Idem terciada.....	1,00
Lenguadinas.....	1,25
Bonito.....	1,50
Lenguados.....	3,50
Mero.....	2,00
Sardinias.....	1,00
Agujas.....	0,50
Almejas.....	1,50

No se detenga usted.

Vaya ahora mismo a la farmacia y adquiera un frasco de Jarabe

HIPOFOSFITOS SALUD

Es el regenerador que disipará su AGOTAMIENTO

Es el reconstituyente que le salvará. Cerca de medio siglo de éxito creciente.

Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pida usted Jarabe Salud para evitar imitaciones.

No se vende a granel.

panorama político

ello los días y horas que a continuación se expresan:

Día 20 de Septiembre.—A las diez, vendedores de tejidos al por menor. A las doce, vendedores de vinos al por mayor.

Día 22.—A las diez, vendedores de ultramarinos al por menor. A las doce, vendedores de carnes frescas al por menor.

Día 23.—A las diez, vendedores de comestibles al por menor. A las doce, cafés-bares.

Día 24.—A las diez, vendedores de vinos al por menor. A las doce, abogados.

Día 25.—A las diez, comisionistas, utilidad no mayor de 5.000 pesetas. A las doce, barberos.

Día 26.—A las diez, carpinteros.

Día 27.—A las doce, sastres sin géneros.

Día 29.—A la una, zapateros a la medida.

En este sentido se publicará en breve en el «Boletín Oficial» un edicto de la Administración de Rentas públicas de la provincia.

Malas digestiones

dolor de estómago, acedías y vómitos, flatulencias, diarreas en niños y adultos, que, a veces, alternan con estreñimiento, inapetencia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Venta: Principales farmacias del mundo.

Zapatería LA REVOLTOSA

Ha recibido un gran surtido de calzados de señora, caballero y niños, para la temporada, como los que siempre vende LA REVOLTOSA sin trampa ni cartón. Aquí no se engaña a nadie con promesas falsas para engañar al público. LA REVOLTOSA es sin discusión la que mejores calzados vende. Lo dice todo el público y su numerosa clientela.

Precios como nadie de baratos. Calzados de primera calidad, sin combinación de cartón ni badana. Todos a la

Zapatería LA REVOLTOSA
CERVANTES, 29

Ama de cría leche fresca, de veinte días, soltera y de veinte años de edad, se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura. Razón, Eugenia Pascual, en Sanchonuño.

Vendo moto, toda prueba. Razón, Puente Muerte y Vida, 1, Segovia.

Se vende un novillo de buena raza, para semental. Para tratar, con Casimira Contreras, en Losana de Pirón.

Almoneda de varios muebles, de once a una. Almuzara, 5.

Se vende una vaca suiza, de buena clase, abocada a parir, primer parto. Para tratar, con Andrés Tapias, en Caballar.

JABON. CHIMBO

El mejor para lavar la ropa por su esmerada elaboración y los componentes de su elaboración.

Resulta más económico que todas las demás marcas similares por su mayor duración y no estropea la ropa que con él se lava.

Exigir siempre la marca estampada en el trozo.

Se vende en trozos de 250 y 500 gramos

EPISODIOS TRAGICOS

La persecución de que son objeto en Rusia los católicos

Jorge Gayán, de la Academia francesa, nos cuenta, con trágicos relatos, la persecución inaudita de que son objeto en Rusia los católicos.

De esa narración que insertan algunos periódicos tomamos los siguientes conmovedores detalles: Si no contestan, los fusiláis o los ahorcáis

En una gran ciudad de Rusia, en la noche del 14 al 15 de Enero de 1927, fueron detenidas todas las personas que prestaban algún servicio doméstico cerca de sacerdotes, y todos los que se dedicaban al cuidado de los templos. Apresados, fueron sometidos a ayuno. Cuando se les hubo debilitado fueron llamados uno a uno. Ante ellos se exhibieron bebidas de todas clases y alimentos, que estarían a su disposición tan pronto como respondieran a ciertas preguntas. ¿Qué hace el sacerdote? ¿A quiénes visita? ¿Quiénes frecuentan su casa? ¿Con quién sostiene correspondencia? ¿Quién le da dinero? ¿En qué lo gasta?

Los interesados se negaron a responder a esas preguntas tendenciosas. Entonces, los que interrogaban, empuñando el revólver, amenazaron. En su presencia se telefoneó a la autoridad comunicando que aquellos se negaban a responder, y se les obligó a oír por el receptor las órdenes que se transmitían: «Si no contestan, los fusiláis o los ahorcáis».

Pero esto último equivaldría a condenarlos al silencio eterno, y aquí lo interesante era hacerles hablar. Se renovó la tortura: otro nuevo período de inanición y de sed. Lo que se desea de vosotros—les dijeron al fin—es que firméis este papel, declarando que vuestro sacerdote se ocupa de las cosas de religión y que es un santo. Firmad... Consintieron, y tres días después los periódicos reproducían las firmas, haciéndolas preceder de una declaración por la que acusaba al sacerdote de los peores crímenes.

Corrupción cínica

Otros soldados rojos penetraron una noche en una casa de Leningrado, vecina del Hospital francés. Vivían allí unas valerosas mujeres que para sustraer a sus sobrinas y nietas a las tristísimas condiciones morales de las escuelas primarias soviéticas, se convirtieron en sus educadoras. Hacía la una de la mañana, la milicia roja se presentó con la bayoneta calada. Penetraron en los dormitorios, registraron todo atemorizando a las niñas. ¿Verdad que son religiosas? preguntaban a las pequeñas soñolientas. ¿Verdad que os enseñan el catecismo? Y después: ¿No es cierto que os maltratan? y un soldado rojo mostraba un látigo, que aparentaba haber encontrado en el dormitorio, y que las niñas veían por primera vez.

Acto seguido se procedió a la expulsión. Las «religiosas» fueron llevadas a la prisión, y las pequeñas escolares conocieron otras costumbres que las llamadas «burguesas»: se las albergó en uno de los dormitorios de las escuelas mixtas, donde algunos jóvenes, fervientes adeptos de las costumbres comunistas, las esperaban... Y las santas mujeres, que tanto velaron por las niñas, desde el fondo de sus calabozos lloraban inútilmente contra aquella co-

rrupción, cínicamente organizada por la policía soviética.

Condenadas por ser Terciarias de San Francisco

No lejos de donde ocurrió esta escena había una casita, en la que se refugiaban otras mujeres y niñas. Entre las dos y tres de la mañana la fuerza armada se presentó. Nevaba, y los soldados dijeron sentir frío. Aquellas mujeres, que iban a ser maltratadas, se compadecieron de ellos. «No tienen aspecto de malos», dijeron. ¡Los pobres!—exclamó una—, cómo vienen de mojados y de ateridos. ¡Vamos a hacerles fuego y a prepararles con nuestras provisiones un refrigerio! Se les preparó una ensalada con patatas y alubias. —Aquello no estuvo mal—relataba uno de los convidados—, pero mientras comíamos, la vieja nos dió un miedo horrible. Y aún la oímos decir: ¡Qué bella es la venganza!, a la vez que sonreía—. Qué bestias somos—gritó un camarada—. Nos hemos dejado coger en el cepo, y nos han debido de envenenar.

Hervía la cólera, pero la comida era buena y reconfortante. Poco a poco se serenaron y calmaron. Y la valerosa mujer decía: «Nuestra venganza consiste en que, a fuerza de rezar por vosotros, os convirtieramos a todos; terminaréis siendo buenos cristianos y nos encontraremos en el cielo». El relato del soldado rojo continúa así: «Poco antes de las cinco de la mañana, las mujeres salieron encuadradas por nosotros y, a pesar de la nieve, empezaron a cantar. Debían ser cánticos latinos: el camarada X..., antiguo católico romano, decía que era el «Magne ficatte». Este camarada se refería al «Magnificat».

Las niñas fueron llevadas a la promiscuidad de un asilo soviético, y sus profesoras arrastradas a la prisión. Se tuvo la delicada atención de encargar a las jóvenes de la limpieza de los calabozos de hombres, obligándoles a trabajar día y noche. Terminaron por condenarlas como «Terciarias de San Francisco», y un año después, las unas expiaron este crimen en Siberia y las otras en la lejana prisión de Solovetski.

Por dar lecciones de Teología

Una de las cosas más características de la «justicia soviética» es que los motivos por los cuales se condenan, no suelen tener relación, muchas veces, con los motivos que determinaron la detención. ¡Es un espía! ¡Es un espía! Sedecía de monseñor Skalski, administrador apostólico de Liew. Los diplomáticos, llevados de curiosidad, desearon asistir al proceso. Bruscamente se les hizo saber que había sido aplazado. Y secretamente el prelado fué juzgado por otro crimen, condenándole a cinco años de prisión por haber dado lecciones de Teología a un comensal de más de treinta años de edad. Las inculpaciones se modifican, pero la voluntad de encarcelar subsiste.

Un prelado en una mazmorra

Otra víctima, no menos venerable, es monseñor Sloskan, administrador apostólico de Minsk. A propósito de lo con él sucedido, podemos creer a los comunistas de Letonia. Por muy comunistas que fueran, se escandalizaron de tal forma por los procedimientos empleados, que consignaron su protesta en hojas que se dis-

tribuyeron profusamente. Mientras monseñor Sloskan se encontraba de viaje, dos agentes de la Guepeu penetraron en su casa, detuvieron a la doméstica y escondieron detrás de un cuadro y bajo una pila de libros dos papeles comprometedores. El prelado regresó en la tarde del 9 de Agosto de 1927, poco después llegaban a su casa agentes soviéticos y practicaban un registro, hallando inmediatamente los papeles que antes habían ocultado. Y ya en marcha hacia la prisión. Pero por hablar demasiado, sin duda, propalaron su argucia: la gente se indigna y el ambiente resulta poco propicio para el proceso. No importa: Moscú, la ciudad del poder central, posee jueces y verdugos, y allí es llevado monseñor Sloskan. Mas, allí también, la historia de los escondrijos y de la abominable maniobra ha circulado. ¿Cómo proseguir el proceso? El invierno se aproxima: se guarda al prelado en una mazmorra. Llega Diciembre: monseñor Sloskan lleva los mismos vestidos que en Agosto, y se le ha prohibido recibir repuesto alguno. Sufre frío, pero parece encarnizado en no morir: las autoridades de Moscú parecen inquietas y defraudadas. Entonces, sin juicio, por simple decisión administrativa, se le destierra a la Siberia.

Las más recientes noticias relatan que el prelado languidece extenuado en plena estepa. Nada se ha sabido del proceso Sloskan: pero monseñor Sloskan sufre lento martirio.

LA LOTERIA DE LA CRUZ ROJA

Premios por valor de cerca de once millones de pesetas

Sorteo de grandes premios autorizado por Real decreto de 28 de Febrero de 1924 a beneficio de la Cruz Roja, del Patronato para la Lucha Antituberculosa y de otras entidades benéficas, que se ha de celebrar en Madrid el día 11 de Octubre de 1930.

Constará de 63.000 billetes a 250 pesetas cada uno, divididos en décimos a 25 pesetas.

Uno de 2.000.000 de pesetas, otro de 1.000.000; otro de 500.000, otro de 450.000, otro de 350.000, otro de 150.000, otro de 100.000, otro de 75.000; 25 de 15.000; total: 6.299 reintegros de 1.250 pesetas para los 6.299 números cuya terminación sea igual a la del que obtenga el premio mayor; total: un millón 574.750 pesetas. Total de premios: 6.673. Total de pesetas: 10.802.700.

ENSAYOS PSICOLOGICOS

LA MULTITUD Y LA MASA

Formas actuales de linchamiento

La masa es ciega, colérica y sentimental. Sobre todo sentimental. Y ya se sabe que cuando el sentimiento surge por manera instintiva, desordenada y violenta, la inteligencia suele estar ausente. La facultad de percibir las emociones exteriores tanto físicas como morales, no es un producto laborioso de la civilización y la cultura, sino fruto espontáneo e inevitable del instinto. La civilización y la cultura pueden educarla, sugerirla o depurarla según el grado de preparación, el ambiente y la época; pero no modifican su fuerza inicial. Son tal que frenos, serretas o cepos que se echan para moderar o detener su marcha; mas el instinto prevalece siempre sobre todo artificio mecánico o toda coacción psíquica pronto a manifestarse airadamente en cuanto cesan las causas opresoras. Es como el corcel sujeto por un golpe de bridas. La masa se parece a los caballos desbocados. Obra inconscientemente impulsada por la influencia de un sentimentalismo ingenuo y rudimentario que, por azar, pueda conducirlo lo mismo a la justicia que a las mayores injusticias.

Hablo de la masa, no de la multitud. La multitud, aun cuando actúa de un modo armónico y global, es la suma de voluntades individuales. La masa, por lo contrario, es la expresión no de la voluntad—que eso exige cierto dominio inteligente—sino de la pasión colectiva. La masa y no la multitud fué la que arrastró por las calles de Madrid el cadáver de Riego. En los actos revolucionarios—citamos los actos revolucionarios por ser los ejercicios más calificados donde actúan violentamente las fuerzas sociales—suelen aparecer desglosada la multitud y la masa. Mientras exista una voluntad superior en

375.000, 2.533 de 1.250; total: 3.166.250 pesetas.

99 aproximaciones de 1.250 pesetas cada una para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de dos millones de pesetas; total: 123.750 pesetas.

99 aproximaciones de 1.250 pesetas para los 99 números restantes de la centena del premio con un millón de pesetas; total: 123.750.

99 aproximaciones de 1.250 pesetas para los 99 números restantes de la centena del premio con 500.000 pesetas; total: 123.750.

99 aproximaciones de 1.250 pesetas para los 99 números restantes de la centena del premio con 450.000 pesetas; total: 123.750.

99 aproximaciones de 1.250 pesetas para los 99 números restantes de la centena del premio con 350.000 pesetas; total: 123.750.

99 aproximaciones de 1.250 pesetas para los 99 números restantes de la centena del premio con 150.000 pesetas; total: 123.750.

99 aproximaciones de 1.250 pesetas para los 99 números restantes de la centena del premio con 100.000 pesetas; total: 123.750.

99 aproximaciones de 1.250 pesetas para los 99 números restantes de la centena del premio con 75.000 pesetas; total: 123.750.

Dos aproximaciones de 20.000 pesetas para los números anterior y posterior al del premio de dos millones; total: 40.000.

Dos aproximaciones de 11.000 pesetas para los del premio de un millón; total: 22.000.

Dos aproximaciones de 9.000 pesetas para los del premio de 450.000 pesetas; total: 18.000.

Dos aproximaciones de 8.500 pesetas para los del premio de 350.000 pesetas; total: 17.000.

Dos aproximaciones de 8.000 pesetas para los del premio de 150.000 pesetas; total: 16.000.

Dos aproximaciones de 7.590 pesetas para los del premio de 75.000 pesetas; total: 15.180.

Dos aproximaciones de 7.260 pesetas para los del premio de 75.000 pesetas; total: 14.520.

6.299 reintegros de 1.250 pesetas para los 6.299 números cuya terminación sea igual a la del que obtenga el premio mayor; total: un millón 574.750 pesetas. Total de premios: 6.673. Total de pesetas: 10.802.700.

forma dirigente o coercitiva, mientras oprime el movimiento un freno cualquiera—el respeto, el miedo, o la conveniencia—obra la multitud. Su acción puede ser desordenada o metódica, tumultuosa o estratégica; pero es siempre regular. Cuando se pierde el freno la multitud se convierte en masa y ya no reconoce obstáculos. El sentimiento responsable y razonable de la multitud—no excluye a la multitud equivocada porque también la responsabilidad y la razón son fallibles—nada tiene que ver con el sentimiento bárbaro y primitivo de la masa. En algunos estados norteamericanos—claro que en los arrabales de esos Estados donde la luz del progreso llega muy atenuada por la distancia—son frecuentes los linchamientos. El linchamiento, según lo concebía en el siglo XVII el magistrado Lynch, no es sino un acto de justicia. Un hecho que por su monstruosidad subleva la conciencia humana, lo sancionan, con mayor o menor crueldad, todas las leyes penales del mundo. Lynch, en la Carolina del Sur, propuso una sanción terrible e inmediata, que el Derecho condena ahora, no como protección al delincuente, sino por miedo a los errores. Pero la verdad es que el linchamiento se sigue practicando de muy diversas formas por las sociedades más cultas y por los pueblos más civilizados. ¿Habrá que repetir que lo practican, no los pueblos y las sociedades, sino las masas inconscientes e irresponsables? ¿Habrá que añadir que el linchamiento no siempre es la pena de muerte sin proceso previo? Una forma de linchamiento es esa persecución tenaz contra los ídolos caídos. Formas de linchamiento, sin ir más lejos, son esos arrebatos pa-

Débiles da Vida y Juventud Elíxir Callol

BOLSA DE MADRID

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, Día 15, Día 16. Lists various government bonds and their prices.

SEGOVIA METEOROLOGICA

Table with columns: Observaciones registradas en la Estación Meteorológica oficial (Instituto), EN LA TARDE DE AYER, EN LA MAÑANA DE HOY.

Se vende Comedor de Caride

vacía lechera, recién criada. Para tratar, Pedro Garcillán, en Juarros de Blanes.

J. CAMPOS

Unico médico ortopédico de Madrid AUGUSTO FIGUEROA, 8 Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

Tratamientos y curaciones sin operar ORTOPEDIA.—HERNIAS, mal de Foot, escoliosis, coxaigia, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientres voluminosos, desprendos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales. COSMETICA.—Caida del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Ooema (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera, etcétera.

Consultas por correo En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una HOTEL PARIS FORNOS (desde el año 1912)

REUMA El tratamiento de más eficacia rapidez incluso los baños termales según clínicas Regent's Park y Universitäts Klinik. Doctores Campos y Subirachs.

Consulta moderna CHURRUCA, 25.—MADRID PRECIOS MODICOS

¡Vinicultores! El Vinificador Sulfi-Fosfórico Sustituye con ventaja al yeso en la elaboración de los vinos Preparado con materias químicamente puras y garantizadas en el laboratorio de LA INFORMACION AGRICOLA

EL MEJOR PURGANTE Aguas de CARABANA DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPÉTICAS JABON DE SALES DE CARABANA Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 pesetas. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Lealtad, 12.—Madrid DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS